

# 会 議 録

会議名 (審議会等名)	第4期第6回相模原市中央区区民会議			
事務局 (担当課)	中央区役所区政策課 電話042-769-9802(直通)			
開催日時	平成30年7月23日(月) 18時00分～20時00分			
開催場所	相模原市役所第2別館3階 第3委員会室			
出席者	委員	18人(別紙のとおり)		
	その他	0人		
	事務局	15人(中央区長、中央区役所副区長、他13人)		
公開の可否	可	不可	一部不可	傍聴者数 1人
公開不可・一部不可の場合は、その理由				
会議次第	<p style="margin-left: 20px;">開 会</p> <p style="margin-left: 20px;">審議事項</p> <p style="margin-left: 40px;">1 前回会議における意見の反映について・・・資料1</p> <p style="margin-left: 40px;">2 第4期相模原市中央区区民会議活動報告(案)について ・・・資料2・3</p> <p style="margin-left: 20px;">その他</p> <p style="margin-left: 20px;">閉 会</p>			

主な内容は次のとおり。

( 会長の発言 委員の発言 事務局の発言 )

## 開 会

区民会議規則第3条第3項の規定により、井狩会長により議事を進行した。

会議の成立要件を満たしている旨の報告、傍聴希望者の報告を行い、傍聴を許可した。

傍聴希望者 1名

## 井狩会長あいさつ

( 要旨 )

・本日は議題として「前回会議における意見の反映について」及び「第4期相模原市中央区区民会議活動報告(案)について」である。

・議題は少ないが、大変ボリュームのある審議事項となっている。議事の円滑な進行について、協力をお願いします。

## 議 題

### 1 前回会議における意見の反映について・・・資料1

事務局から、資料1に沿って説明を行った後、委員からの意見は次のとおり。

( 主な意見等 )

環境共生分野の取組事例で記載している、JAXA職員による宇宙にちなんだ事業の実施について、主体が公民館のみの記載となっているが、中央地区全体でも地域活性化事業として「子どもと大人共に学ぶ宇宙教室」を実施しているため、「公民館等」などの表現に修正していただきたい。また、学習の場の創出を目的として実施しているので、事業の説明の記載の中に、「学ぶ」や「学習」といった単語を記載していただきたい。

教育・文化分野の事業例の中に、中央地区で長年継続して開催している「もみの木コンサート」について記載していただきたい。

各委員からいただきました意見をもとに、事務局で修正をお願いします。

## 2 第4期相模原市中央区区民会議活動報告(案)について・・・資料2・3

事務局から、資料2に沿って説明を行った後、委員からの意見は次のとおり。

(主な意見等)

全体的に文字が多いため、写真やイラストなどを増やした方がよい。

広域交流拠点分野の主な意見等の中にある、相模原駅周辺で人が集まる魅力のある施設の誘致について、どの様な意見が挙がっていたのか。

具体的な意見としては、サーカスなどのような一時的な施設の誘致といった御意見があった。大型の集客施設を整備する前段階に、あの場所を空き地にしない事が大切であるので、段階的に行う意図で、サーカスのような一時的な施設の誘致の意見があったもの。

広域交流拠点分野の取組に記載されている「相模総合補給廠の早期返還」とは、全面返還、一部返還のどちらを想定しているのか。一部返還を想定しているならば、「全面返還」を記載した方がよいのではないか。

現時点では、一部返還の状態であり、早期返還という言葉に全面返還の意味が当然に意図されている。

「早期返還」には、最終的には全面返還の実現を意図しているため、このままの記載にして、次期区ビジョンにおいては、「全面返還」を記載するかたちでよいのではないか。

今回は、「早期返還」という表現にする。

「学校開放が行われない学校もあることから」という表現にするとのことだが、地域としては子どもが自由に遊べる環境があるとは言えないので、「学校開放が行われていない」とするのが妥当ではないか。

「学校開放」という言葉の認識にズレがあるように感じる。地域のスポーツなどの団体に対して、校庭などを貸し出す場合なのか、子どもの遊び場としての開放であるのか、言葉の解釈を確認した方がよい。

教育委員会の認識として、学校教育の中で、学校が遊びの場の一環であるという認識がないと思う。

学校開放について、学校側に問い合わせると、「団体利用へは十分対応している」との回答があった。ここで言いたいのは、子どもが自由に遊べる環境ということなので、そのような解釈で考えると、「全く進んでいない」という検証結果にした方がよいと思う。

「学校開放」について、共通認識が図れておらず、団体利用と一般開放の双方による意見が混在してしまっている。そのため、検証結果としては、「学校開放」という表現を使わず、「子ども

もが学校で自由に遊べる環境を整えていく必要がある」というような旨の記載で修正するのはいかがか。

学校での子どもの遊び場づくりが重要であるため、「学校」という単語が入っていれば問題ないと思う。

安心・福祉分野における検証結果としては「障害や障害者に対する理解を深める取組が進んでいる」としているが、取組を行っているのは一部の区民に留まっているため、「今後も理解を深める取組を引き続き行っていく必要がある」というような旨を追記すべきである。

いただいた意見のとおり、引き続き取組が必要である旨を追記したかたちで、事務局で修正させていただきたい。

本日いただいた意見をもとに、会長、副会長と事務局で内容の調整を行い、活動報告を完成させ、委員の皆様へ送付させていただく。

### 3 その他

事務局から、ブラジル選手団のテストキャンプ（7/30～8/7）についての概要説明を行った。質疑無し。

小山中央区長のあいさつ

井狩会長のあいさつ

閉 会

竹田副会長あいさつの後、閉会。

第4期第6回相模原市中央区区民会議 委員出欠席名簿

	氏名	所属等	備考	出欠席
1	井狩 芳子	学識経験者（和泉短期大学）	会長	出席
2	石井 今朝太	相模原市自治会連合会		出席
3	石井 トシ子	特定非営利活動法人男女共同参画さがみはら		欠席
4	井上 政市	相模原交通安全協会		出席
5	上杉 愛海	公募委員		欠席
6	牛尾 良一	中央地区まちづくり会議		出席
7	宇田川 隼	公益社団法人相模原青年会議所		欠席
8	浦上 裕史	一般社団法人相模原市観光協会		出席
9	小倉 偉男	相模原市公民館連絡協議会		出席
10	河本 博	大野北地区まちづくり会議		欠席
11	木内 哲也	一般社団法人相模原市医師会		欠席
12	小林 充明	上溝地区まちづくり会議		出席
13	齋藤 春美	公募委員		出席
14	坂本 洋三	相模原市地区社会福祉協議会連絡協議会中央区連絡会		出席
15	島根 裕志	相模原市立小中学校PTA連絡協議会		出席
16	清水 洋子	相模原市私立保育園園長会		出席
17	志村 勝美	田名地区まちづくり会議		欠席
18	末永 暁子	横山地区まちづくり会議		出席
19	竹田 幹夫	星が丘地区まちづくり会議	副会長	出席
20	田代 明寛	清新地区まちづくり会議		出席
21	永富 多美子	小山地区まちづくり会議		出席
22	永野 堅次	相模原市民生委員児童委員協議会		出席
23	本郷 永子	公募委員		出席
24	横山 房男	相模原商工会議所		出席
25	割柏 秀規	光が丘地区まちづくり会議		欠席